



## Consuma el Senado Plan B y la oposición irá a la Corte

Tras un polémico debate con momentos soeces, la Cámara alta aprobó la segunda parte de la reforma electoral; ahora solo falta la publicación por parte del Presidente, aunque la oposición alista nuevas controversias ante la SCJN **MÉXICO P. 4**



**LLAMADOS.** Morena y la oposición denostaron y apoyaron, respectivamente, la marcha en defensa del INE del próximo domingo

**ACUSAN DEBATE "VULGAR Y CORRIENTE"**

# Consuma el Senado el Plan B electoral; lo remite al Ejecutivo

**Advertencia.** Tras la aprobación de la reforma, la oposición lanzó un mensaje: "Nos vemos en la Corte"

KARINA AGUILAR

Después de siete horas de un intenso debate que, a decir de la senadora del PRI Claudia Anaya, fue "vulgar y corriente", el Senado de la República avaló la segunda parte del Plan B en materia electoral impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

La mayoría de Morena y sus aliados en el Senado decidieron enviar al Ejecutivo Federal para su promulgación 429 artículos contenidos en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del Poder Judicial de la

Federación y en la (nueva) Ley General de Medios de Impugnación en Materia Electoral... con la única excepción de la denominada cláusula de vida eterna, que fue eliminada del dictamen y que beneficiaba a los partidos pequeños.

De esta manera, concluyó el proceso legislativo de las reformas electorales y una vez que sean publicadas en el Diario Oficial de la Federación, corre el plazo para dismantlar al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como para que la oposición y todos los entes que se vean afectados interpongan acciones de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como lo han advertido.

En el debate se coló el fallo de la



Corte de Nueva York en contra del exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, pues los senadores oficialistas acusaron a los panistas de haber tenido un narcogobierno y descalificaron el mitin del próximo domingo 26, que se llevará a cabo en el Zócalo de la CDMX en defensa del INE.

Mientras los morenistas pedían al pueblo no salir a marchar, la oposición llamó a la ciudadanía a acudir el mitin para pedirle a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que declare inconstitucional el Plan B.

“Pues yo sí voy a marchar el próximo domingo porque voy a defender la democracia. Yo no les creo (...) ¿Quiénes son los políticos cómplices del régimen que ustedes no se atreven a tocar? Porque el otro, el otro ya fue juzgado y va a ser sentenciado, y se lo merece, se lo merece porque le falló a los mexicanos y yo me avergüenzo de ese personaje en lo personal. Sí, me avergüenzo”, declaró la senadora del PAN Xóchitl Gálvez.

Pero los ánimos en el salón de Plenos del Senado comenzaron a incendiarse y fue la morenista Lucía Trasviña quien, con su característico acento nortero, lanzó: “Ahora, ustedes están llamando a una marcha por la democracia. ¿Cuál puta democracia han defendido ustedes? ¿Cuál puta democracia han defendido? Díganme no más, si eran partidos hegemónicos”, acusó.

Los gritos continuaban y en las pancartas de los panistas se leía: “Morena se quiere robar la elección”, mientras que los morenistas insistían en el resultado electoral de 2006, acusando un “robo electoral” del ex-presidente Felipe Calderón.

Concluyeron las posturas a favor y en contra del dictamen y comenzaron las reservas, donde el debate fue más intenso aún, pues las senadoras Lilly Téllez del PAN y Rocío Abreu de Morena volvieron a enfrentarse.

La panista llamó a los morenistas “burócratas” y “corruptos”, al referir el video en el que se ve a la senadora de Morena, Rocío Abreu, recibiendo fajos de billetes y guardarlos en una bolsa de papel; lo que ocasionó la ira de la legisladora por Campeche, quien advirtió que también podrían aparecer videos de Lilly Téllez, “pero no es para menores de 18 años”.

Al margen de las descalificaciones, la oposición insistió en que el Plan B busca dismantelar a los órganos electorales y genera un retroceso a la

democracia mexicana: “Manifestamos desde ahora que en 2024 existe el riesgo de una elección de Estado y manifestamos desde hoy el rostro de una regresión autoritaria que ha venido enseñando su doloroso perfil”, advirtió la priista, Beatriz Paredes.

Concluido el debate, con 72 votos a favor y 50 votos en contra, los senadores rechazaron el cambio realizado por la Cámara de Diputados a la cláusula de vida eterna que permitía a los partidos grandes transferir votos a los pequeños para mantener su registro, lo que el Senado consideró inconstitucional y sacó del dictamen aprobado.

Y con 70 votos a favor y 50 en contra, los senadores aprobaron enviar al Ejecutivo Federal las reformas a las cuatro leyes en material electoral.

“Nos vemos en la Corte”, advirtió la senadora Xóchitl Gálvez al concluir la votación, a través de un cartel que paseó por el Salón de Plenos.



CONTRASTES

●● Poner a prueba un ejercicio democrático en un momento en que la polarización ha sido alentada desde el poder público del país, es un alto riesgo para la estabilidad social\*

**DANTE DELGADO**  
Senador de MC

●● A mí sí me consta, yo sí fui a las marchas, yo sí hice plañtones, a mí sí me costó sudor y lágrimas tener un sistema que le diera credibilidad a las elecciones. Hoy me avergüenza\*

**ANTONIO GARCÍA CONEJO**  
Senador del PRD

●● Quieren robarse la elección del 24, eso quieren porque la tienen perdida, los ciudadanos los van a poner en su lugar. Lo que han venido a discutir aquí no tiene que ver con el Plan B\*

**JULEN REMENTERÍA**  
Senador del PAN

●● Desde la oposición, decían que querían más democracia. Ahora en el Gobierno la están cercenando. Quién iba a pensar que su llegada al poder los haría abandonar sus convicciones\*

**MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG**  
Senador del PRI

●● No deja de ser chistoso que el propio PRI diga regresar, claro que no es una regresión, claro que no vivimos en una dictadura, por supuesto que no queremos acabar con el INE\*

**CITLALLI HERNÁNDEZ**  
Senadora de Morena



**GUERRA DE LETREROS.** Mientras la senadora panista Xóchitl Gálvez sostenía un letrero advirtiéndolo "Nos vemos en la Corte", morenistas mostraban fotos de Felipe Calderón con Genaro García Luna.

CARRELLA/ESQUIVEL